Dirección, administración y talleres:

elecciones de Nicaragua

La votación se hizo con orden

Managua, 22. - Noticias no ofi ciales sobre las elecciones celebradas ayer en Nicaragua, dicen que el general Anastasio Somoza lleva una ventaja de quince a uno, sobre Chamorro. - Ife.

MAYORIA ABRUMADORA

Managua, 22. .- Los primeros Informes sobre los escrutinios de las elecciones presidenciales y parlamentarias celebradas ayer en Nicaragua, indican que har una mayoria abrumadora para la candidatura de Anastasio Somoza en esta capital. Las elecciones se verificaron dentro del mayor orden y la Cuardia nacional se mantuvo en los cuarteles.—Efe.

DECLARACIONES DE GONZALEZ VIDELA SOBRE LA ONU

Santiago de Chile, 22. - 'Todos los esfuerzos para darle vigor a la Carta de las Naciones Unidas han fracasado debido a la terca obsti-nación soviética", ha dicho el presidente González Videla, en su mensaje anual al Congreso.

dernos de la Marina, probablemente a reacción, tan secretos que el Al-

mirantazgo se ha negado a hacer co-

mentarios, basándose en medidas de

las pantallas de radar, observándo-

esperan salir para el mar Negro, con objeto de seguir pesca elo. Intencionadamente o no, el ruado

para el mar Negro hace quo los

barcos rusos crucen la zona de .na.

miobras de la Unión Occidental. Es-

tos barcos levaron anclas ayer, pero Volvieron a anclar a unas millas

UN NUEVO AVION DE BOM-BARDEO SE CONSTRUYE EN

más lejos de la costa.—Ef:

INGLATERRA

Los rusos han manifestado que

les, dice la United Press.

Agentes del servicio de inteligencla subieron a bordo de los barcos rusos ayer y se mantuvieron junto a

Servicio de Inteligencia

los misteriosos barcos

El portaaviones "Teseo" ha recibido

orden de desaparecer de su vista

El ministro de Educación

Visitó su pueblo natal, Valbona Y Mora de Rubielos

El ministro de Educación Nacional, señor Ibáñez Martin, inauguró ayer len Teruel el nuevo Insiituto de Enseñanza Media que lleva
licio de la Caredral y distintos edificies. Por la tarde, el ministro se
trasladó a su pueblo na al, Velbona, y también a Mora de Rubielos,
donde fué objeto de entusias as redibinientos. cibimientos. (Información en tercera pág.)

--

La insurrección indochina

Saigon, 22.-La emisora de los insurrectes indechinos ha anunciado per tercera vez en este año que el ejército del Vistmin prepara una ofensiva general. Mientras, las tropas franco-vistnami as continúan las operaciones de limple-za en las comarcas donde operan les comunistas.—Efe.

Revelaciones de

Sobre un desacuerdo con Rusia

Londres, 22.—Tito ha revelado que su desacuerdo con la táctica rusa da a de dias anteriores a la

reacción, y Francia los está fabri-cando con autorización de Ingla

terra. Añadió que el espiritu de

las fuerzas armadas de las poten-

cias occidentales es mucho mejer que hace un año. Insistió en la necesidad de que Europa central, lo mismo que los países situados al oeste del Rhin, se preparen para

tener garantizada su seguridad con-tra cualquier posible agresión. "Se

ira:a—dijo—de una lucha de id-ologias y es preciso que ven-zamos psicológica y moralmento.

Europa es la cuna de la democra-

EN NORTEAMERICA

Washington, 22. - Et ejército nor

teamericano ha revelado detalles ad-

dernización de los carros de combate. "Sherman". Ha sido firmado un con-

segunda guerra mundial. Ha hecho es a declaración en una entrevis a concedida a la agencia Echange Te-

Preguntado cuándo creia que Rusia se había lanzado "por mal camino", Tito contesió: "La desviación empezó antes de la última guerra". Citó como ejemplo la acguerra". Citó como ejemplo la actitud rusa hacia Alemania en los dias anteriores a Hiller y "la cuestión de Polonia después de la invasión alemana", cuando el ejército rojo entró en Polonia Oriental y se apoderó de ella. "Después de la guerra —añadió— supimos que los rusos tenían un concepto incorrecto de las relaciones entre los grandes y los pequeños Estados socialistas".—Efe.

CHECOSLOVAQUIA. EXCLUI-DA DE LA FERIA DE CHI-CAGO

CAGO
Chicago, 22 — Los dirigentes de la Primera Feria Internacional de Comercio han decidido rechazar a Checoslovaquia como país participante en la misma. La comisión directiva ha hecho constar que el cierri del consulado checo en Chicago y otras ciudades norteamericanas hace iñaceptable que Checoslovaquia pueda exhibir sus productos en medio de otras maciones libres.—Efe.

Jefe del Estado

esposa

Han hecho el viaje a bordo del "Azor"

eBarcelona, 22. — A las ocho y diez de la mañana de hcy ha llegado a Barcelona el ya'e "Azor", a bordo del cual regresan de l'alia Su Excelencia la esposa del Jefe del Estado y sus hijos los marqueses de Villaverde.

El "Azor" atracó de popa en el muelle de la muralla, haciéndolo también el cañonero "llerna" Cortés", que le dió escolla durado la

tés", que le dió escolta durante la travesia. A la llegada del buque supravesia. A la llegada del buque subici a bordo el jefe del sec or naval militar, contralmirante Genzález-Aller, acompañado del comandante de Marina; señor Gamboa, y del jefe de puertos y fronteras, don Pedro Marina.

Con doña Carmen Polo de Fran-co e hijos regresan en el "Azor" los marqueses de Huécor de Santi-

llán. El "Azor" abandenó Italia en la El "Azor" abandenó Italia en la noche del pasado dia 19, desde el puero de Capri, donde la egregia viajera fué despedida por los embajadores de España en el Valicano y en el Quirinal, señores Ruiz Jimènez y marqués de Decio, respectivamente. La iravesia fué buena, aunque con neblina y marejada.

En la noche del domingo, el "Azor" pasó frente a las cos as de Mahón. A las diez de esta mañana, el padre Bular ha celebrado misa a bordo y en ella comulgaron deña Carmon Polo de Franco, sus hijos y séquito. Después, desayunaron. A partir de las diez han acudido a bordo del "Azor" el gobernador civil y primeras autoridades, para cumplimentar a la esposa del Generalisimo Franco. Del "Hernán Cortés" han sido desembarcados los equipajes y cajas conteniendo los obsequios recibidos durante su estancia en Roma.

Frente al muelle de la Aduana se han situado los automóviles oficiales llegados de Roma el viernes por la noche.—Cifra.

LA ESPOSA DEL JEFF. DEL En la noche del domingo, el

LA ESPOSA DEL JEFE DEL ESTADO, CUMPLIMENTADA POR LAS AUTORIDADES

Barcelona, 22. - La esposa de Su Excelencia el Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco, ha sido cumplimentada a bordo del vate "Axor" por los presidentes de la Audiencia Territorial, señor Fureda, y de la Diputación Provincial, se ico Buxó, a quien acompañaban su esposa, jefe superior de Policia, rector de la Universidad y otras autorida-des. También se han recibido a bor-do del "Azor" numerosos ramos de flores, enviados por las autoridades barcelonesas, para doña Carmen Polo de Franco y su hija la marquesa de Villaverde.

A las once y cuarto, la esposa del Caudillo desembarco, y acompañada de la marquesa de Huétor de Santillán, salió en coche para efectuar un paseo por las calles y visitar algunos establecimientos, en los rue realizò diversas compras.

Veinte minutos después, la quesa de Villaverde salió también, de compras por la ciudad, en union de la esposa del capitán del "Azo;".

Alfonso Junco,

Madrid, 22. - Ha llegado a Madrid el ilustre escritor mejicane don Alfonso Junco, con objeto de asistic al Congreso Guadalupano. Durante su estancia en España pronuncia rias conferencias y asistirá a Asamblea de la Federación Nacional de Asociaciones de la Prensa, que celebrará en Bilbao los dias 1 mai 19 de junio próximo.

A ROMA, A PIE

La inician dos familiares de San Antonio María Claret

Barc dona, 22. — Dos familiaces de San Antonio María Claret, don José Claret Vida, concejal del Ayuntamiento de Sallent, y su hermano Juan Bautista, han iciciado una peregrinación a pie hacia Roma, con objeto de gamar el jubileo del Año Santo y hacer entrega a Su Santidad el Papa, como obsequio del Ayuntamiento de Sallent, un rico banderín de color, que ostenta en una cara el nuevo escudo de Sallent y en la otra el sello arzobispal del padre Claret.—Cifra.

Lucrecia Bori, en Valencia



Lucrecia Bori, la eximia y mundia mente famosa cantante valenciana, ha regresado a España, después de varios años de ausencia. Nuestro fotógrafo de ausencia. Nuestro fotograto la ha sorprendido paseando por una de las calles de nuestra ciudad. Sabemos que Lucrecia Bori se propone pasar unos meses en Valencia, antes de volver a Lueva York, escenario de sus más resonantes triuafos (Foto Finezas.)

las grandes potencias

Se ha convertido en un arma de la "guerra fria"

Rusia puede pocer en peligro e' Oriente Medio

cia; nuestra primera linea está en el Rhin".—Ele. MODERNIZACION DE TANQUES tar el corresponsal en vicha del «Daily Telegraph», Gordon Shepherd. cionales de su programa para la mo-

Washington, 22.—Inglaterra tra l'Sherman'. Ha sido firmado un contagne en la construcción de un nue trato por valor de 4.916.059 dólares yo avión de hombardeo con motores de reacción, comparable a las superiorialezas norteamericanas, se gún declaraciones hechas por el mariscal de la Raí, lord Fedder, en una conferencia de prensa. Se una conferencia de prensa. Se a otras partes vitales. — Efe.

Manifiesta que Austria recla ma, con razón, un tratado de paz déspués de 250 reuniones de los auxiliares de los ministros de Asuntos Exteriores. Añade que el Kremlin consiluder que el Kremlin consiluder que el tratado de paz como un instrumento y no como un objetivo de su política.

Manifiesta que Austria recla ma, con razón, un tratado de paz después de 250 reuniones de los auxiliares de los ministros de Asuntos Exteriores. Añade que el Kremlin consiluder que el tratado de paz como un instrumento y no como un objetivo de su política. Manifiesta que Austria recla

Londres, 22. — Austria se ha Zarubin, el auxiliar soviéticonvertido en una víctima inoco, así lo ha denostrado en las reuniones de Londres celeguerra fria» entre las grandes des notencias según hace consider mesto de me des potencias, según hace cons de mayo, cuando desistió de tar el corresponsal en Viena del «Daily Telegraph», Gordon Shepherd.

Trieste.— Efe.

TRYGVE LIE Y BEVIN CON

Está dotado con equipos secretos fondres, 22. — La Marina de guerra británica ha ordenado que su portaviones "Teseo", dotado con equipo secreto, desaparezca de fa vista de los 31 barcos soviéticos que se encuentran anclados frente al membro de la comisión militar de surceste de logislatora y la membro de la comisión de la Suroeste de Inglaterra, y ha movilar de la constant de la Carlo del Pacco del Allizado a sus organismos de inteli-lántico. Añado que Francia, Hogencia para que estudien los mis-landa y Bélgica colaboran estre teriosos barcos rusos.

A bordo del "Teseo", que ha de hacer pruebas durante las maniobras, aviones más mo
A bordo del "Teseo", que ha de hacer pruebas durante las maniobras, aviones "Vampire" con motor de la viones "Vampire" con

Manoli

Canil mpo ayer

seguridad.

table erdade lavia İS

mis idén

MCD 2022-L5

Conferencias sobre

el Espíritu Santo

Hemos comenzado la semana de preparación a la venida del Espiritu Santo.

La Acción Católica, siempre vis gilante de las grandes etemérides y de la conmemoración de los

hechos transcendentales de la vida del espiritu y de la Iglesia, no puede olvidar éste, realmente ex-traordinario y eficaz para el cre-

yente.
Y secundamos desde aqui esa
Y secundamos desde aqui esa iniciativa, por el hecho en si v porque es justo que el católico destaque la celebración de esta

dogma más que otros hechos de la Iglesia.

la Iglesia.

No se ha popularizado esta devoción en su justa medida ni se ha medidado lo suficiente su eficacia. Y precisamente en estos tiempos, plenos de materialismo y positivismo, ante lo que no puede oponerse sino lo que es simbolo y realidad de la plenitud de la gracia.

y realidad de la plenitud de la gracia.

Para la Iglesia y para la cristianización del pueblo no hay medio de santificación como la posesión del Espiritu Santo. Cristo no se cansó de decirlo y de instruir a sus apóstoles para su recepción. Todo cuanto El habia dicho y hecho no habria de tener eficacia ly realización sino "cuando viniera Aquel que el Padre enviaria" como confirmación.

dre enviaria" como confirmación y plenitud de sus milagros. Era menester, pues, considerar su venida y su posesión como algo transcendente y complementaria,

metes et, pues, considera sa ve, nida y su posesión como algo transcendente y complementarlo, pero isencialmente. En estos tiempos, más.

En la abundancia de este sentir, la Acción Católica valenciana quiere instruir no sólo a sus afiliados, sino a cuantos quiera conocer eficientemente este puno doctrinal de la Iglesia, y enfervorizarse para la debida preparación a su Venida. A este objeto ha organizado umas conferencias que tendrán lugar hoy, mañana y pasado en el Consejo de las Mujeres, calle del Mar, 23, a las 730 de la tarde, a cargo del reverendo padre Marcellano Llamera, de la Orden de Predicadores.

Cores.

Estas tendrán como temas centrales "La donación del Espiriu"
Santo y la vida cristiana", en el primer dia; en el segundo, "Visuriación del Espiritu Santo y la vida divina del alma", y últimamente, el miércoles, versará sobre "La vida según el Espiriu o Suprarracional".

Temas, pues, interesantisimos

Temas, pues, interesantisimos para el docto y para el simple creyente, para toda persona piadosa y hasta para el incrédulo o descreido, que puede buscar las razones que acercan y adornan a la fe

DE CLAU-

José Corts Grau disertará sobre «Nostalgias y vigencias de Europa»

Esta tarde, a las ocho, en la Universidad, y con asistencia de nuestras primeras autoridades, lendrá lugar la solémne clausura del primer curso de la Cátedra Europa, en la que pronunciará una conferencia el excelentísimo señer don José Cor's Grau. vicerrector de la Universidad, sobre el tema «Nostalgias y vigencias de Europa».

Lo apasienante y la actualidad del tema europeo y la destacadísima personalidad del orador, asegu.

sufragio del marqués de Sotelo

Mañana martes, dia 23, a las once y media de la mañana, se oficiará una misa en sufragio del alma del inolvidable alcalde de Valencia don Carlos Souza, marqués de Sotelo, en la capilla de la inmaculada del Colegio de Corpus Christi (Pa-

ran la brillantez del acto. al que quedan invitados los universitarios

Academia Valenciana de Jurisprudencia y Legislación

El próximo jueves dia 25 de los corrientes, a las 7'30 de la tarde y en la sala de juntas del llustre Colegio de Abogados de esta capital, tendrá reunión ordinaria de la sección de Derecho Penal de esta corporación, para desarrollar el orden del dia aprobado y será objeto de controversia sobre el tema "La rebeldia procesal". Sostendrá la moción el señor Garcia-Trevijano Fos.

Neumáticos PIRELLI

Neumáticos PIRELLI

Neumáticos PIRELLI

Neumáticos PIRELLI

PIRELLI

PIRELLI

PIRELLI

PIRELLI

(Promedio: 77'350 kms.

(Promedio: 80'372 kms.

(Promedio: 83'912 kms

Neumáticos

(Promedio: 100'446 kms

(Promedio: 84'969 kms.

El jefe provincial RELIGION y gobernador visita Requena

Se interesó por la reso ución de los problemas que alectan a la población

provincial del Movimiento y go-bernador civil, don Diego Salas Pombo, acompañado por el ins-pector del Movimiento, don Santiago Guillén. Fué recibido por el Ayuntamiento en pleno. Acto seguido se dirigió a las Casas Co.a. sistoriales, dende presidió una re-unión de fuerzas vivas, tratándose de los problemas que afectán a la población. El alcalde dió cuen a de la labor desarrollada, y el señor Salas Pembo dirigió la palabra orientando la labor a realizar para solucionar diversos problemas en beneficio de Requena. Después, en el salón de actos, presidió la cons-titución del Patronato Provisiona. de la Escuela Elemental de Trabajo, exaltando luego la importancio social y economica de este cen ro de enseñanza. Acto seguido visitó los locales de distintas instituciones de la población, entre las que figuran la Policialica de Socorro, l Juzgado Comarcal y de Instrucel Juzgado Comarcai y de Instruc-ción, el Instituto de Enseñanza Media, la Estación Enológica y el nuevo mercado de abastos. Des-pués se trasladó a la iglesia pa-rroquia del Carmen, orando a los pies de la Patrona de Requena, la Virgen de los Dolores. Luego, visitó el popular barrio de la Villa, interesandose por la conservación de sus vestigios históricos y artisti cos y viviendas, visitando por úl timo los locales de FET y de las JONS, donde hablo ante todos los afiliados reunidos, exhor:ándoles # persistir en la unidad alrededor del caudillo Franco.

donar la población, el señor Salas nifestaciones de admiración y sim-

AD CHARLES OF THE PROPERTY OF Academia de Medicina del Centro Escolar y Mercantil

Organizada por la Hermandad Médico Farmacéutica de los santos Cosme y Damián, tendrá lugar mañana, a las siete y media de la tarde, en los locales del Centro Escolar y Mercantil (plaza de la Congregación), una interesante conferencia, como clausura de las pronunciadas en este curso académico. Disertará el doctor don Antonio Oliete Chavarria sobre el tema "Fractura. Cojera. Santidad: El hidalgo Iñigo de Loyola". Iñigo de Loyola'

En la tarde del sábado pasado visitó la ciudad de Requena el j-fe

Tanto a su llegada como al aban-Pombo fué cbjeto de grandes mapatia por parte del vecindario en

Dia 23.—Sexto dia de la octava de la Ascensión. San Desiderio, San Basileo, San Epitacio, San Lucio, San Julián y San Eutiquio, Rito semidoble. Ornamentos blancos. Misa de infraoctava. Segunda oración, de la Virgen; tercera, por la Iglesia. Credo. Prefacio y Comunicantes de la Ascensión.

CULTOS

-En la Real Basilica, último dia del novenario de la Patrona. A las once, misa solemne, por la Asociación de Señoras de la Core de Honor.

Por la tarde, ejercicio de la novena, con intervención de la Hermandad de Profesores Músicos. -La Adoración Nocturna

ponde a los turnos de Santa Bár-bara y al de San Antonio de Padua, respectivamente.

COLEGIO DE SAN VICENTE FERRER (PP. DOMINICOS) Los alumnos de séptimo curso, antes de separarse del Colegio, or

ganizaron un acio intimo, que se celebró ayer.

celebró ayer.

La primera parte del acto, que fué en absoluto religiosa, consistió en la bendición de una devora imagen de nuestro Santo Patrón San Vicente Ferrer. Ofició en la ceremonia el muy reverendo padre rector del colegio, fray Antonio Huguet, y actuaron de padrinos el señor don José Orero y la señora doña Angeles Sanz de Alborch.

A continuación tuvo lugar una misa de comunión, durante la cual el padre rector dirigió su autorizada palabra a todos los alumnos de séptimo, dándoles muy acerados consejos para la vida que van a comenzar.

Al mediodía se reunieron con la comunidad que una comenzar.

Al medicdia se reunieron con la Comunidad en una comida, que iranscurrió con gran derroche de

alegria y buen humor.

Las acertadas palabras de algunos alumnos y las del padre rector, así como la del padre provincial fray Manuel Fortea, que presidió el acto, fueron recibidas con grandes aplausos.

Circuito del Paseo de la III PREMIO VALENCIA Alameda - Domingo 21 XVIII Campeonatos de España de motorismo de mayo de 1950

CATEGORIA 100 c. c.

1.º L. GOMEZ, sobre «Montesa» y

2.° A. FLORES, sobre «Lube» y CATEGORIA 125 c. c.

1.° «SETROC», sobre «MV-Alpha» y Neumáticos PIRELLI

2.º L. MILA, sobre «Montesa» y 3.º «TURUTA», sobre «Montesa» y Neumáticos

4.° M. CARANDO, sobre «MV-Alpha» y Neumáticos 5.º J. CHIRIVELLA, sobre «Lube» y Neumáticos

CATEGORIA 250 c. c.

1.º M. CARANDO, sobre "MV-Alpha" y 3.° «SETROC», sobre «MV-Alpha» y Neumáticos PIRELLI

CATEGORIA 350 c. c. 1.º J. DE ORTUETA, sobre «Velocette» y

3.° A. FLORES, sobre «Velocette» y Neumáticos PIRELLI CATEGORIA SIDECARS

I.º VIÑALS, sobre «H. R. D.» y Neumáticos PIRFLLI 3.º DOMENECH, sobre «Norton» y Neumáticos PIRELLI

CATEGORIA 500 c. c. 1.º E. VIDAL, sobre «Gilera» y

welendreros

2.º F. ARANDA, sobre «Guzzi» y Neumáticos PIRELLI 3.º J. DE ORTUETA, sobre «Velocette» y Neumáticos PIRELLI

Neumáticos PIRELLI (Promedio: 106'104 kms.

La preferencia por el neumático PIRELLI no es u na casualidad, sino una exigencia de los corredores que ponen en peligro su vida y quieren, por lo tanto, tener las máximas seguridades





EL NEUMATICO DE LOS CAMPEONES

CONELMINIMO

Nuevos procedimientos técnicos adquiridos en 20 años de experiencia, nos permite ofrecer un

NUEVO umancia ... MONOTUBULAR 46

construído en tubo de acero de perfil especial, que aumenta su resistencia y disminuye su peso, haciéndolo sumamente práctico. Su confort y belleza de líneas son algo que lo hacen incomparable.

DESPUES DE 20 AÑOS DE USO, ESTARA TAN NUEVO COMO CUANDO LO COMPRO



Véalo

en todas las casas de camas y muebles de España,

ministro de Educación inaugura el nuevo Instituto de Teruel

Terruel, 22.—A las diez y media de ayer mañana, en la iglesia ció un discurso en el que agradeció las palabras del prelado y del ministro de presidencia de la misa de ministro de Educación sienío el ministro de la Universidad de Zanagoza y las primeras profesional y Técnica: el comisario general del Institutio Nacional rio general del Caucillo, logrando para España del previsión, rector de la Universidad de Zanagoza y las primeras sidad de Zanagoza y las primeras de construcción del edificio que hoy se inauguraba.

El señor Ibáñez Martín pronun-ció un discurso en el que agradectó las palabras del privada y la oficial, y a que realmente en España la oficial es la privada, como la privada y la oficial es la oficial e

Terminada la misa, el ministro, ocu su séquio, se trasladó al monumento al heroico comandante Aguado, iniciador del glorioso Alzamiento en Teruel, ante el que desposió una corona de flores.

pamiento en Teruel, ante el que deposiló una corcua de flores.

A continuación, se dirigió a la
Escuela Normal del Magisterio,
donde fué recibido por el claustro,
profesores y alumnos, Después de
recurer las diversas dependencias
del edificio, recibió a los miembros
del Consejo Provincial de Educación, con los que cambió impresiones sobre los problemas docenbes de la provincia y ordenó al gobernador civil que se pusiera en
contacto con los alcaldes de todos
los puebles de la provincia para
que ésos ofreciesen al Ministerio
de Educación Nacional Es locales
en que poder instalar las escuelas,
asegurándole que, en un plazo no
superior a seis meses, la provincia
dispondría de todas las escuelas de
Primera Erseñanza que necesi
El señor Ibáñez Martin visitó
más tarde las obras de reconstrucción de la catedral, monumento nacional, y a continuación el Palacio
de Museos y Biblictecas y el Seminario.

Museos y Biblictecas y el Se.

sus

Bár-

NTE ITSO, e se

que

adre onid

nora h. una

que

ovin-

INAUGURACION DEL INSTITUTO DE ENSE-NANZA MEDIA

A las doce, en un solembe ació académico, se inauguró el Instituto de Enseñanza Media, que lleva el nombre de «José Ibañez Martín». En la puerta del ettificio fué recibido el ministro por el rector de la Universidad de Zaragoza, se fior Sancho Izentierdo: al director de la Universidad de Zaragoza, se-fior Sancho Izquierdo; el director del centro y claustro de profesores. El numeroso público que se había congregado en 10s abrededores del edificio tributó al señor Ibáñez Martín una calurosa ovación. En primer higar, el prelado de la dió-tesis procedió a la bendición de los locales y después se celebró un locales, y después se celebró un acto académico, que fué presidido por el ministro, acompañado del obispo, gobernador civil y directores generales de Enseñanza. Prodesional y Técnica y Primera Enseñanza. El prelado pronunció unas palabras en las que dio que si palabras en las que dijo que si puestro Caudillo había ganado muchas e importantes batallas, una de las más importantes era la retricianización de España, que de que el fatidico regimen anterior jes había sacrilegamente robados. Dios había sacrilegamente robado: Dios y la Patria. Uno de los mayores polaboradores en esta batalla es don José Ibáñez Martin, y, con ello, los turolenses nos sentimos orgulosos de proclamarlo.

A continuación, el director del Instituto de Enseñanza Media, don Antonio Bug, pronunció unas palabras en las que resaltó la enorme larca realizada por el señor Ibáfiez Martin en res diez años que regenta el Ministerio de Educación Nacional, y se felicitó del magnifico recibimiento que Teruel habia dispensado al ministro, uno de los más fervorosos que la cividad ha más fervorosos que dispensado a nadie. la ciudad ha

Paraceanance and paracean or a
ENLACE ANDRES-ARRAEZ

En el camarin de la Real Basilita de Nuestra Señora de los Desamparados han recibido esta mañana la bendición matrimonial don
Francisco Andrés Juan, con la encantadora señorita Maruja Arraez,
píciando el reverendo padre don
Adrián Ramírez.

Martín, después de oir mísa en
Palacio Episcopal, oficiada por
prelado, le fue impuesta la med
de hermano mayor honorario de
Hermandad del Descendimiento
Jesús y Virgen de las Angustras.

A las once, en el salón de re-

Adrián Ramírez.

Los nuevos esposos y los padrihos, doña Encarnación Juan y don Antonio Arraez, madre y padre, respectivamente, de los contrayentes, obsequiaron a sus amistades ton un refresco en un céntrico establecimiento, donde al final los alumnos de canto del padre del novio, el maestro Andrés, interpretaron escogidas composiciones, sien do amenizado el acto por los parientes del novio los hermanos Natarro.

El señor Ibáñez Martin recorrió después las diversas dependencias del edificio, y seguidamente inauguró los nuevos locales de la Delegación Provincial del Instituto Nacional de Previsión, en los que fué recibido por el comisario señor Jordana de Pozas y otros altos je fes de dicho organismo. Tras la bencición del edificio por el prelado, pronunció unas breves palabras el delegado provincial del Instituto Nacional de Previsión, señor Urquijo.

EL SEÑOR IBAÑEZ MAR TIN, EN SU PUEBLO NATAL

A las ciñco de la tarde, el ministro de Educación Nacional y las personalidades de su séquito se trasladaron a pueblo natal del senior Ibáñez Martín, Valbona, en el que fue recibido por el aicade y por todo el vecindario El momento de la llegada del ministro revistió una honda emoción, pues los vecinos, desbordando todo el protocolo, abrazaban efusivamente a su ilustre paísano.
El señor Ibáñez Martín marchó a la iglesia parroquial, donde se cantó una salve. Luego, en el Ayuntamiento, recibió a todos y cada uno de los vecinos, con los que conversó largo rato. A continuación, en la casa en que nació el señor Ibáñez Martín, desde uno de los balomes, se dirigió al pueblo, al que expresó su gratitud por el homenaje que se le ofrecía, y fuvo unas palabras de recuerdo emocionado para la figura de su padre, den Pedro Ibáñez Val, que fué alcalde de Valbona; él, que creó durante su mandato el sentido de la hermandad, anulando la influencia política y trayendo la

creo durante su mandato el sentido de la hermandad, anuiando la influencia politica y trayendo ja tranquilidad al espíritu de los moradores de Valbona.

«Con este acte: cumplo el homenaje que, como hijo y contico, debo a aquel hombre, al que podemos juzgar, por estar al l'ado de Dios, y al que yo proclamo, que fué uno de los mejores alcaldes de Valbona.» Valbona,»
Terminó expresando su gratifud

Terminó expresando su gratitud por el homenaje, y dijo que ya sabía que no cra a él a quien se rendía, sino all ministro de Franco. Pidió a todos aliento para trabajar cada uno en su puesto, sabiendo que el Ochierno, vigilante, trabaja a su vez por todos, y para que sea efectivo e indeclinable el mejoramiento de España.

Terminó con los gritos de «¡Arriba Españal», que fueron clamoro samente contestados.

EN MORA DE RUBIELOS

Bajo las mismas muestras de cariño, abandonó el ministro el pueblo de Valbona y se dirigió a Mora de Rubielos, clonde también el vecindario la hizo objeto de un cariñoso recibimiento. En la antigua Colegiata se cantó una salve, y luego inauguró el señor Ibáñez Martin el nuevo local para agencia del Instituio Nacional de Previsión. A las ocho y media salió para Teruel, donde el cuadro artistico de dicho organismo ofreció en honor del señor Ibáñez Martin la representación de «Los amantes», de Hartzenbusch. — Cifra.

LOS ACTOS DE HOY EN TERUEL Teruel, 22. - Ai ministro de Elucación Nacional, don José Ibáñez Martin, después de cir misa en el Palacio Episcopal, oficiada por el prelado, le fué impuesta la medalla de hermano mayor honorario de la Hermandad del Descendimiento de Jesús y Virgen de las Angustias.

Industria fundada en 1800, puede sus componentes y por la acertada decir com orgullo que es la primera medida de su fórmula. En el estando

la que nos piden nada menos que seamos traidores a nuestra propia

Se refirió luego el señor Ibáñez Martin a la gran labor espiritual que tienen encomendada los maestros, ya que —dijo— "nadie como ellos pueden llegar a las almas", y oconsejò una vez más la estrecha unión con los párrocos, base de una labor fructifera en las conciencias infantiles.

Terminó reiterando su ofrecimiento de creación de cuantas escuelas se precisen, no solamente en la provincia de Teruel, sino en todas aque llas otras que tengan esta vital necesidad en el orden docente. Los maestros aclamaron con gran entu siasmo al ministro, que saludó uno

El ministro de Educación Nacio nal, terminado este acto, visitó las célebres momias —de los amantes de Teruel—, y más tarde, estuvo en la Escuela Elemental de Trabajo. admirando los ensayos de cerámica y tapices que se llevan a cabo, y recorrió todas sus dependencias. Le acompañaron en esta visita el gobernador civil, general Pizarro, y los directores generales de Primera enseñanza, don Romualdo de Toledo, y de Enseñanza profesional y técnica, señor Ferrelro, así como las demás personalidades de su séquito.-Cifra.

estuvo ayer concurridisima la Feria Muestrario por un numeroso publico que llenó las amplias naves del recinto ferial, contemplando la nu- ta Rica reunen distintos productos recinto ferial, contemplando la numerosa mercancia expuesta. El comentario unánime es de sincero elogio para la brillante presentación del certamen, de tal modo que cada día crece el interés y expectación que el mismo despierta, observándose un gradual aumento de visitantes, que se muestran satisfechisimos de su recorrido por los distintos pabellones e instalaciones de la XXVIII Feria Muestrario, Internacional, a la que justamente se califica nal, a la que justamente se califica como la más importante en volu-men y calidad de cuantas se har celebrado hasta la fecha en nues tra ciudad.

EL COBERNADOR CIVIL EN LA FERIA

Ayer por la mañana visitó la Feria el Cobernador Civil y Jefe Provindial del Movimiento, excelentisimo señor don Diego Salas Pombo, en unión de su distinguida esposa. Fué cumplimentado por el secretario de la Feria, señor Bolta, que acompaño a los distinguidos visitantes en su recorrido por las distintas instalaciones del palacio ferial.

EL PRESIDENTE DE LA CAMARA ESPANOLA DE COSTA RICA SE DESPIDE DEL PRESIDENTE DE LA FERIA

Et presidente de la Câmara de Co-mercio Española en Costa Rica, don Lucas Gil, estuvo ayer en la Feria para despedirse del presidente de la misma, señor Cordillo, con quien celebró un amplio cambio de impresto-nes respecto a las posibilidades de intercambio comercial de productos de ambos paises. El señor Cordillo, en su doble calidad de presidente

TODOS LOS DIAS ENTRADA: 3 PESETAS

En la Feria podrá ver

Los acreditados productos alimenticios "Permanyer"

Al igual que este simpático teatro guiñol «porritos», congrega con gran éxito a miños y mayores en el «stand» que en la Feria de Muestras presenta Productos Permanyer, las elaboraciones selectas y vitami.



Los visitantes de la Feria estacio nados frente al «stand» de Productos Permanyer, en donde el teatro «Guiñol» actúa con éxito

de hermano mayor honorario de la Hermandad del Descendimiento de Jesús y Virgen de las Angustias.

A las once, en el salón de recepciones del Palacio Episcopal, recibio a todos los maestros de la capital de Teruel, así como a ios representantes de la enseñanza privada.

El inspector jefe de la Sección Administrativa pronunció unas parbras de adhesión al ministro, en las que expuso la estrecha colaboración que existe entre los maestros y la minas perfectamente asimilables.

sus componentes y por la acertada medida de su fórmula. En el «stand» y en la sucursal en Vadencia, Pintor S. Abril. 21. podrá obtener us folleto con vatias fórmulas pasa preparados de repostería, con levadura Permanyer.

El visitometro

«NOROPAN» VILARRASA

En la información publicada en esta sección el día 18, los duendes imponderables de la imprenta colocaron una letra de sobra en el apellido del prestigioso industrial que fabrica el aglomerado «Noropána, aunque su nombre es de sobra conocido nos complacenos en publica de deresalados en publicas de desenvalva de de desenvalva de desenval

Pese a la inseguridad del tiempo, de la Cámara Oficial de Comercio de Valencia, informó detalladamente al señor Gil de las favorables condicio. nes que para su importación en Cosartesanos e industriales valencianos. Al propio tiempo, estudiaron la forma de intensificar las importaciones de productos costarricenses con mo-tivo de los certamenes feriales que anualmente celebra Valencia.

L ALMIRANTE BASTARRE-CHE VISITA NUEVAMENTE LA FERIA

Esta mañana ha visitado nueva-mente la Feria el almirante Basta-rreche, que fué recibido por el presidente de la institución señor

Ccrdillo y (el secretario general tècnico de la misma señor Bolta.

En el pabellón marroqui fué obsequiado por la delegación del citado pabellón con un té a la usan-



Un allo más "Feriario", la gran revista de la Feria Muestrario Internacional de Valencia, viene a demostrar que, en punto a publi-caciones, nuestra ciudad no liche nada que envidiar, antes al contrario, al extranjero. Este número catorce viene a superar, si cab. los anteriores, y en el corren a-rejas el interes de sus artículos y

rejas el interès de sus artículos y la fastuosidad de la presentación. Estimamos un acierto de os a revista que, aun dedicada a existar el certamen ferial, no se lina te a ello, sino que, como dice la presentación, "estas páginas recogen no solo la riqueza y el como diserios de se el como diserios de la riqueza de se el como diserios de la riqueza de se el como diserios de se el como diserios de la como diserio de la como bajo del país, sinc sus rasgos fiso-nómicos y el carácter de sus valores más representativos que a lo largo de los sigles cimentaren vigo-rosamente su personalidad". El propósito está ampliamente conseguido y en el número se recogen aspectes tan importantes como la pintura, la marina, la topografia gremial, las industrias, las biogra-tías de valencianes ilustres, los esilos arquitectónicos, etcétera.

tilos arquitectónicos, etcétera.
Colaboran en 1 número Blas Galende, Salvador Chanzá, Tristán, Vicente Badía, Maria Dominguez, José Maria Arraiz, Alberto Rubio Fuentes, Remón Ivorra, Rafael Gayano Lluch, Juan Bautista Rubert, Enrique Martinez Ballester, Jesús Vasallo, Adolfo Cámara, José Maria Bugella, Juan Soler, Almela y Vives, José Ombuena y F. M. Sánchez Gamborino, firmas bien conocidas y prestigiosas, que dan un interés de hoy y de siempre a los temas tratados. emas tratades.

En cuanto a la prese soberbic. Editado en magnifico papel "couché", los grabados, de una gran limpieza de ejecución, ilus-tran profusa y acertadamente sus páginas, y la reproducción, por ejemplo, de los mapas del padre Tosca y de Cavanilles, las láminas en tricromía de cuadros famosos, la portada en litografía de Calandin, proclaman la excelencia de las aries gráficas valencianas, ya que el número iguala, si no supera, a las mejores revistas extranjeras que hemos visto.

Que este aspecto de bondad del fendo y de la forma no es desconocido en el mundo, lo demuestran los pedidos que hace el extran-jero de "Feriaric", ya que es soli-citado en Rio de Janeiro, por la Biblio:eca del Congreso de Wâshington, en las capitales europeas, etcétera. Solo nos resta, pues, fe-licitar efusivamente al director de la revista, nuestro querido compa-ñero Rafael Alfaro Taboada, por su magnifica labor, dándole nues. tra más cordial enhorabuena por wa número que honra al periodismo valenciano, asi como a la imprenta Tipografia Moderna, en el que lio sido realizado.

do. Entre bromas y veras nos anticipó: Ya verán como hoy nos | bitro, se acordó demasiado d rodarán bien las cosas. Juga que era santanderino y del Sanrá el equipo. Lloverá poco antes, y como por añadidura as bitrará un santanderino, la goleada será inevitable".

El hombre, que no resulta tan simpático ahora, después del 5 a 1, acerto en todo. Aunque quizá se le olvidó decirnos que a San Mamés no saltaria el Valencia fetén, al menos en apariencia, sino un pa- llevaba ventaja. Y si en Segui riente lejano con bastante menos genio, velocidad y lo que hay que tener.

Desde lucgo, la lluvia que anunció el vidente no pudo vonir más oportuna, pues falta rian diez minutos escasos para alzarse el telón, cuando se de jó caer un "chirimiri", como aqui se llama, que dejó la cancha lo suficientemente resbala diza para que los norteños luc go se dedicaran al patinaje at tistico, mientras el Valencia ju gaba a caerse. Primero indivi dualmente, y luego, con todo el

En esta situación, con el At lético que eligió terreno a favor del viento, bajo la lluvia la dirección técnica del santanderino Fernández, muy amante, por lo visto, de todo lo de su patría chica, empezó el par tido y empezó el Atlético a ju gar esos primeros minutos que tiene tan irresistibles, segun todos los trovadores deportivos.

Lo malo, señores, es que no fueron cinco o diez minutos. que es lo previsto en los programas, sino cuarenta y cinco. Es decir, toda una parte. Claro, al Atletico le sobró tiempo para asegurarse una saneada victoria, que ya no menguaria tras el descanso.

Por de pronto, en el primer cuarto de hora, el Bilbao s puntó dos tantos, de consecu ción preciosista, rápida y desconcertante. Uno. por Arrieta. que no tuvo más que fusilar un servicio realizado por Zarra de espaldas a la porteria, a los once minutos. Y otro, por Iriondo, de cabeza y a bote pronto a servicio también del delante ro centro, un par de minutos después.

Y lo malo, dilectos lectores no fué la pareja de tantos, sinc el juego que se desarrollabi. Cien veces más veloz, más brioso, con alma, furia y desconcertantes cambios a las alas, por parte del Atlético. Mientras el Valencia marchaba a pa so de procesión, denotando cla risimamente que le pesaba balen, el terreno de juego y propio Atlético, con su jueg verdaderamente inspirado.

Hubo instantes, mal que nos pese, que a los nuestros los Kevaban a maltraer.. Y como no acertaban a poner el ritmo de sus intervenciones al compás dos goles más, a los que nis gun pero hay que oponer. Uno los veintisiete, de Iriendo. transformar un penalty con que se castigó una parada d Diaz, que trató de suplir a Pé rez, que se había visto obliga do a una salida arriesgada Otro, a los treinta y cinco minutos, del propio Iriondo, que remató un centro desde el otro lado de Gainza.

Total, que se llegó al descan so con 4 a 0 en contra, y mucha desolación por el papel desempeñado por los valencia nos ante los atléticos, animosa mente empujados por el "¡Aúpa Atlético!" Pero tal ayuda de ambiente y de las condiciones atmosféricas, quedó pálida tuego ante la que presto, del mejo grado, el santanderino Garci Fernández, con su arbitraje.

Dios nos libre, amigos, de querer justificar la derrota. Na da de eso. Fué justa, Justisimo este 4 a 0 del primer periodo como el 5 a 1 final. Pero tall

un simpático "hincha" bilbai-no nos lo anunció en el vesti-bulo del hotel antes del partique, olvidandose de que era ár

> El caso es que el segundo tiempo comenzó con idéntica caracteristicas de dominio bitbaino. El Atlético se daba mucha prisa. El Valencia parecia no darsela. Particularmente, Segui, en malas condiciones fisi cas, no llegaba a pelotas en que estaba justificado, a otros, sin estarlo, les ocurria tres cuartos de lo mismo.

Y venga ocasiones de peligra por Iriondo, Gainza, Zarra, po el centro o por los costados. Hubo varios claros fuera de jue go que Fernández pasó por a to pensando no precisamento en la mona de Parcua, sino se guramente en el 6 a 0 de Mestalla, que llevaba clavado en su buen corazón de montañes le gitimo de tres cepas.

Ustedes les oirán decir a los bilbainos que lo mismo que fue ron cinco tantos pudieron ser más. Y no negaremos la razón que les asiste a los "istas" de los Teones. Pero siempre con in aclaración de que Fernández lo posibilitó. Con su ceguera voluntaria en los fuera de juego y su persecución implacable do cuantas faltas, por pequeñas que fueran, cometian los aco rralados merengues. Una deli-

Asi las cosas de deiiciosas, Puchades empujó, arrollador, los cinco minutos o asi del des canso. Y entonces ya no jugo ni el Valencia, ni el Atlético. Fueron para el jugador de Sue la espina.

un tanto marcado desde lejos, por el ángulo, que seria el del honor: el del honor máximo para el jugador y el del minimo

Yo deberia decirles que lo de Puchades fué grande, que duró veinte minutos largos, que acabó por tirar el jugador de todo el Valencia, que por uno instantes creimos que el equipo merengue, en uno de sus segundas famosas partes; nos quita ria todos los sinsabores de bo ca v corazón. Pero todo fué un falso espejismo.

A los veintitres minutos. cuando el Valencia dominaba. muchos apuros a Pérez.

juego más o menos alterno favorable al Valencia? Lo cierto cs que el amigo Gainza, situado botas algún tanto, mientras el Valencia no encontraba los resquicios para otro gol que acorcon miras para la vuelta.

En definitiva, 5 a 1, gran ale gria de la animosa coral que el segundo acto o partido de vuelta. cantó el "!Aúpa, Atlético!", y no digo de Fernández, porque. colaboración no fué aprovechada para aumentar el resultado.

Dos contra dos



Los siete y ocho del Valencia - Gago y Pasieguito - acuden al remate. Dos bilbainos están al acecho. Dos para dos. No ocurriria nada de particular



Segui y Celaya mantuvieron u n refildo codo a codo durante los noventa minutos. En esta foto vemos al exterior valencianista rematando a puerta, mientras Celaya, desde cerca, sigue la jugada disponiéndose a intervenir

Bien se sacó la espina el Atlético un simpatico "hincha" bilbai- opinión, imparcial y desapasio- ca, solo, todos los balones, valencia, peste a no debió com l'odos los tercenes y su obra la anunció en el vesti- nada questra no debió com l'odos los tercenes y su obra la anunció en el vesti- nada questra no debió com los despersos y su obra la anunció en el vesti- nada questra no debió com l'odos los tercenes y su obra la anunció en el vesti- nada questra no debió com l'odos los tercenes y su obra la anunció en el vesti- nada questra no debió com l'odos los tercenes y su obra la anunció en el vesti- nada questra no debió com l'odos los tercenes y su obra la anunció en el vesti- nada questra no debió com l'odos los tercenes y su obra la complexión de la complexión

Con una primera rolladora, en que lograron cuatro tacidieron el partido

El Valencia hubo de lucha un Atlético inspiradísimo, un arbitraje "santanderino" sico barrillo de San Mamés Por No especial TRISTAN con fotos de Finezas

Se sataron la espina los bilbainos, para pulsado por Puch desgracia nuestra. Y bien sacada por cler- que le llevó a la to. Habran podido favorecerles ciertas circustancias: un arbitraje casero, el ambiente los leones --esta vez si que y un terreno de juego resbaladizo, tan ideal puede Hamarseles así sin ofen- para su juego como perjudicial para cquipo der al rey de las selva:--, ha- no acostumbrado como puede serlo el Vacian unas escapadas terrible lencia. Mas, por encima de todo una realimente peligiosas. En una de dad inconcusa, irrebatible: en San Mamés, tantas, Zarra encontró a Mon- en esta eliminatoria de Copa tan interesanzó adelantado, le empujó qui- te para los nuestros, que tantas esperanzas zá también algo y batió sin había hecho renacer tras su victoria limpida y rotunda sobre el Santander, surgieron los "leenes" auténticos durante una prime-Y, en fin, ¿para qué atormen ra parte arrolladora, de primoroso ataque tarles más con el relato de los completada con una segunda, no por meveinte minutos que restan, de nos brillante como dedicada a defender la ventaja, digna de todos los panegíricos.

En conjunto, tuvo el Atlético una de esas tardes que, con frase gráfica, se califican en fuera de juego, tuvo en las de redondas. Redondas en las dos primordiales funciones de un equipo de futbol: en el marcaje del enemigo para evitar se, martara una miajilla las distancias, cado y en el desmarque e iniciativa que, en definitiva debe conducir al triunfo abultado, que es lo que se hace indispensable conseguir en una eliminatoria de Copa para enfrentarse con probabilidades de éxito en

El Atlético tuvo esas dos virtudes. No extraña que en el Bilbao, con su deentera famosa, aun sin Panizo, simplemen-Pero, ¿qué duda cabe?, él y el te con Zarra, Gainza e Iriondo, en su propio Atlético se habian sacado bien ambiente, animado por los ardorosos "¡Aupa, Atlético!", y sobre la alfombra arcillosa de San Mamés; es decir, desenvolviéndose en su propio elemento, haya brillado el ataque. Es esta cualidad reconocida y tradiional en el Atlético. Sin embargo, aun en este aspecto, no ha podido menos de sorprendernos la recuperación absoluta de un riondo, jugador al que se daba casi por acabado, y de un Venancio, que aun cuando fue llevado a las lineas internacionales, no convencia a nadie. Al margen de un ataque cuya peligrosidad siempre fué reconocida, que en el partido con el Valencia llevó a la práctica de la manera más precisa y fácil la teoria eficaz de los cambios a las alas y de la permuta de posiciones, en una constante y desconcertante iniciativa, lo que nos pilló de sorpresa es la eficacia con que se defendió al equipo atlético.

> Pues, si; por todos, profanos o entendidos, se daba como sentada la potencia del Atlético en su linea delantera, por todos, hasta por sus mismos partidarios, se negaba eficacia a su dispositivo de defensa. Pero, si si. La tarea de obstruir, imposibilitar o entorpecer al contrario la realizó asimismo el Atlético magistralmente, con un severo y sabio marcaje del que se resintió el ataque merengue. Y en el ataque primoroso del primer tiempo, como en la defensa esperanza de darle efectiva del segundo, cuando el Valencia, im- si se puede.

ca indudable, su i pidez impresionan temple que todos si la lucha.

media, c Celaya en el resto. Pero todo scalonadamente. empleandose co dió como resulta lo es siempre c aciertos por añad Contra esta clase

de entender el Vale

damente por ciert

sin lucha fuerte y shill deducirse del resulta el juego del contrario a tar al barrillo de San de la velocidad de su mismo más premio de no haberse arriesgy lencia hay que recono serenidad de gran en zarse por los cuati tentar acortar las gundas partes ya cla fondo extraordinari gó a dominar e i ese fenómeno de además, el autor ma consiguió nunca el Va pelota v correr sob librio con que lo hac tumbrados a su pista la te de su desventaja nie el arbitraje de un sala dez, que había arbiti quiere, pero sin eno

de un go: al Valencia Mas, en fin, noble sabilidad de la den que la defensa fue la delantera fuese to ocurrió, quizá por la desquició, y porqueo no pudo dar de si d

ra media parte, y see

una miopia algo sospn

Esto nos lleva deler dad inconcusa que cipio, cuando sentamu damenta! de toda lético jugó una pr te primorosa y una caz. En fin que los auténticos "leone otro remedio que

Buena defensa!



Buena defensa la del Atlético! Ahi hay otra prueba. Todo un cuadro de defensores rojiblancos. Aqui, Lezama; ahi, Canito; alla, Venancio; aculla, un medio... Defras de tan densa barrera, Igoa, sólo Igoa..

A defender! Despeie de Areta



al darse esta orden, baja an hasta los interiores. Ahi está la prueba. Igoa remata de cabeza un balón, mientras Manolin y Venancio le cubren su zona. Hasta los interiores bajaban a la hora de defender. Claro, que esto ocurria poco...

Vean ustedes: esta foto viene a ser un retrato bastante fiel del Valencia y del Atlético ayer en San Mamés. Areta despeja con impetu y brio. Varios jugadores del Valencia están a la expectativa, pero no inter-

LOS EQUIPOS

VALENCIA: Pérez; Asensi, Monzó, Díaz; Santacatalina, Puchades; Gago, Pasieguito, Amadeo, Igoa y Seguí. ATLETICO: Lezama; Celaya, Areta, Canito; Manolín, Nan. do; Iriondo, Venancio, Zarra, Arrieta y Gainza.

"Piru" es tan travieso cuando juea como simpático cuando conversa. el honibre justifica asi al enemige

--- Dicho está. --- La victoria, rotunda. Son las cosas del futbol. Un dia por ti, otro

-- Pero, ya d so -- vuella con el sco--, el Valencia es el Valencia aún, en Mestalia, puede darass

---Eso se procursrá, Fero, vames, e verdad que le ha gustado el Va-

--- Claro que me ha gustado. L

EL VALENCIA DE LA LIGY Al "Chalo de Galdácano" le preintamos por el conjunto merengue

--- Está bien: pero se tin bien

GAINZA: "ME HA GUSTADO EL -- Le encuentro menos peligroso. VALENCIA, PESE A TODO pero eso quizá se deba a la torce ompletisima que hemos tenido.

--- La esperaba, Iraragorri? --- La desesba, por lo menos. Y iede haber tenido más eportunida

--- Y cree resuelta la eliminatoria --- Con franqueza, si. Sin meno ino es para inspirar confianza a

EL MARCAJE A IGOA"

--- ¿Con alguna táctica especial?

-- Muy sencilis rente: vigilando goa, que es su cerebro y motes

ne diren. Está pero que muy b! -- es un tópico. Y hece va m. e tres o cuatro partidus que fu

NO SE JUGO BIEN

ente disgustado, admite la just cis

--- No se jugó bien, esa es la ve

--- In la primera parte se del

sentir en el juego del Valercia. El

--- Periudicó el terreno?

Atlético se aprovechó bien.

---En la segunda se dominó,

no se profundizo. Nunca fueror

---Pues in da más que lo siguie

RESUMEN

En San Mames .- Atlé: ico de

Zarra); Valencia, 1 (Pucha

drid, 2 (Lesmes 1, en su puer

id. 2 (Revuelta y Coque).

después de verle en Mestalla

--- ¿Y en la segunda?

JUNDO OPINA QUE SE DE- Pasieganto, Igoa y algán otro j BIO JUGAR DE OTRA M'mo si mpre, me conficsa:

dad.

on Edinundo Suárez se desparta empre. No fué esta vez excepción --- ¿Qué le parecó el partido?

--- Bustante regular. --- ¿Per parte de quien? --- Por parte del Atlètico, claro, del triunfo bilbaina.

--- Muy mal. --- Muy mail, qué?

--- El conjunto. --- ¿Y a qué se debe, a tu juic.o, derrota?

---Se debió jugar de otra manera. Debió penerse a Santacatalina de iarto defensa y bajar Pasicguito a la que nos perjudicaba, del mismo nodo que favorecia al Atlético, to-

--- Tarlo crees que perjudicó el pudieron costarios más caros aun

--- Fso, por un lado. Pero es qu hay algo que no sube el público de alencia, que no ve jugar a su equi po fuera. Y es que hay jugadores que en los desplazamientos rinde 65 por 100 menes.

Al margen del partido y recogier un runnor, también, a su vez, le hemos hab!ado claro a Mundo:

--- Me han dicho que le vas del alencia.

---Es casi seguro. ---;Se puede saber a dónde? --- No te lo puedo decir. --- ¿No es cierto que ei año que

gará en Mestalla y Estadi iene formarás en algun equipo d Primera División, al lado de Epi,

El primero de la tarde, Iban

pocos minutos de juego. Arrieta recibió un servicio de Zarra, y en esta postura marcó el primer tanto para el Atlètico, el primero de la serie



QUINCOCI S RECONOCE OUR A ver si les sirve de consuelo A falta de otros tantos valencianistas, vean ustedes el que marcó Puchades, que fué de antología. ¡Lástima que sólo fuera uno! Su terrible cañona zo entró por el ángulo der cho de la meta de Lezama. Al tienen al meta atlético hacie do un esfuerzo desesperae Esfuerzo que no conduciria a



Delicadeza se llama esa figura Una vez que Igoa se dispone a rematar, fijense lo que le hacen los bilbainos. Uno le obstaculiza limpiamente la acción. Pero el otro..., fijense,

l fijense con que descaro le su-

Don Clemente Garrotillo, cronista amable y sencillo.-Por Milo

El cielo guardo sus galas, el sol apagó su brillo, las nubes se destaparon dejando abiertos los grifos, el agua cayó a raudales enando calles y plazas e lagos y de charquitos, poniéndonos los bajos que se dice perdidos ero no llovió, aunque así que pasó fué, que el cielo oraba a moco tendido, al ver que estaha perdiendo el mejor de los equipos. Que esto le pase al Valencia



jugar y jugarse el tipo, y hacer el último jueves algo tan grande y tan digno.
rue... entrentarse por las buenas con el equipo "sardino" (que venia muy utano dândoselas de gallito), remontar la diferencia, meter tres goles de pico, y darle un palo "en el coco" al "Coco" santanderino. Pero lo que paso ayer... es algo que no concibo. For vida de San Mamés, que "nos dieron" de lo lindo! Llovió, y se puso el terreno bastante resbaladizo, y por esta circunstancia se ha visto que nuestros chicos son "equipo de secano", que extrañando el "rega "regadio", dejaron que les lloviera un gol, dos, tres, cuatro, iy cinco Nos fallo la delantera que no aprovechó los tiros, y gastó pólvora en salvas la gran parte del partido. Falló también la moral que -como después se ha visto-al marchar se la dejaron en la plaza del Caudillo. Y por si esto fuera poco, tuvimos otro enemigo... que estuvo en medio del campo tocando, implacable, el pito. Por eso, lector amable, por todos estos motivos, el cielo guardo sus galas

el sol apagó su brillo.

Horaba a moco tendido.)



Yo, muchachos del Valencia abed que no desconfio; jugad con fe en la victoria ue aun no esta todo perdido; que aun se puede subsanar el desastre del domingo, y entonces, el gran abrazo serà, muchachos, el mio.

Mas si el miércoles, por contra, se os diera igual que el domingo, yo, siniténdolo en el alma, el bran cisco. os iba a armar el gran cisco, dejando de ser "Clemente" y empuñando el...

GARROTILLO.

Una novillada pasada por agua Ganaba el Madrid por 2-0 Grave cogida de Manolo Abao

Alfonso Galera, Mancio Abao y el novillo de una estocada. Sólo entonperuano José Ugaz, componian la ces consintió en ser conducido a la terna que debutó ayer en la Plaza enfermería, donde se 3 apreció una valenciana con ganado de don Amagravisima herida.

pudimos evitar que al enjuiciar sur- Se hablaba de sus parones escalo- antero interna del muslo derecho, de giesen de inmediato las compara-

Los tres diestros habian despertado su interés, por distintos motivos y nos las prometiamos muy fel.ces, cuando al empezar Galera su pri mera faena de muleta cayó un chaparrón mayúsculo, que convirtió ci ruedo en un lago. Por más que la destreza de las brigadas de achique hizo maravillas, no se reanedo la co-trida hasta poco antes de las siete y eso con el piso de la Plaza en muy malas condiciones pera la lidia y la seguridad de los diestros.

Los novillos del señer Santos estuvieren muy bien presentados, bien encornados y con fina lámina; pero, si se exceptúan el primero, que hizo una brava pelea, y el segundo, que también se mostró codicioso, los de-más mansurroncaron de lo lindo; el tercero de la tarde, tan descaradadamente, que fué condenado a las infamantes banderillas negras, sacedaneo incongruente de las banderillas de fuego.

Galera, bajo la lluvia, hizo 1103 buena faena, luchando no sólo con e novillo, sino también con el viento y el aguacero, pese a todo lo cual sacó buenos naturales y pases en redondo con mucho valor, para acubar de una estocada. El segundo de su lote, grande, bien armado y astifino, le tiró una cornada al veroniquear. volteándolo aparatosamente y dando la impresión de que lo habia calado No fué así, por fortuna, aunque le produjo serias contusiones, con las friantes, y nadie se atrevia a de- unos veinte centimetros, que se ex-que otro diestro hubiera terminado clarar si aquello fué pura chirupa tiende desde el tercio medio hasta la su actuación. No lo hizo así Calera, o la propia médula de un estilo tosu actuación. No lo hizo asi Calera, sino que todavia quiso banderillear y clavo un par precioso, dejándose ver y exponiendo mucho. Luego, tuvo que bregar lo indecible para recoger al huidizo novillo que derrotaba peligrosamente, y consiguió con Justicia la oreja de su enemigo. Toda tia, Ugaz tomaba el olivo sin acor-ta actuación de Galera dió la im-presión de un torero cuajado, con lamentable, porque en algunos mupresión de un torero cuajado, con facultades y estilo, muy por encima de las de sus compañeros de terni, causando muy buena impresión en su primera actuación en Valencia.

También Abao dió la nota de vafor y de verguenza torera a lo largo



La cogida de Abae

de sus faenas. Intentó banderillear a su primero, con tan mala fortu-na, que resbaló, cayendo a merced del novillo, que le corneó sin iograr encarnar. Quizà este percane le desanimo momentaneamente y su primera faena adoleció de cierto exceso de precauciones, aunque hizo gala de la mejor voluntad.

Al otro novillo de su lote le banderilleó diestramente, y en la facna se arrimó con gran valor, sufriendo una cornada en un musio. Tampoco Abao quiso dejarse vivo al toro, y a pesar de que sangraba pierna abajo, requirió el acero y pasaportó al

El Frente de Juventudes organiza un concurso de trajes re-gionales en la Gran Tarde la-fantil del domingo dia 28, Po-drán tomar parte en el todos los niños y niñas menores de 12 años. Inscripciones en el Departamento de Cultura ,pla-za de Tetuán, 6.

En cuanto al peruano Ugaz, cree-Tres debutantes, tres, nos constituyeron eyer, más que en cronistas,
en tribunal de opesiciones, pues no

nóstico leve, salvo complicaciones. No





Los areneros arreglan el suelo de la plaza después de la lluvia Los tres matadores comprebando el estado del terreno

rero. Ayer no vimos nada semejanto a un paron escalofriante. Vimos, si, muchos adornes y pinturerios, mu-cho componer la figura a maravilla, pero sin exponer un ápice, pues en cuanoo el riesgo tan solo se presenletazos sueltos que dió demostró sa ber lo que se lleva entre manos. Ahora bien, de escalofrios, ni hablar

Y esto es cuanto dió de si la novillada de ayer. Al terminar la corrida, continuaba la intervención de Monolo Abao en la enfermeria de la Plaza, donde se facilitaron los siguientes partes facultativos:

meria el diestro Alfonso Galera, el cual presenta; confusiones con esco-

una trayectoria hacia abajo y adentro, supraaponeurótica, y otra ascendente, de abajo arriba, de dentro afuera y de delante atras, que llega hasta la región trocantèrea. La expresada herida deja al descubierto el paquete femoral, causando grandes destrozos en los músculos sar-torio y recto interno. Ha sido intervenido bajo anestesia general. Por la intensa hemorragia sufrida, le ha sido practicada una transfusión de sangre. Pronóstico muy grave. Queda hospitalizado en la enferneria de ila Plaza hasta nueva orden. — Boctor Serra."

.Como puede verse, ha sido, al margen de su valerosa actuación, un "Al terminar la lidia del cuarto desgraciado debut el de Manolo Abao, novillo ha ingresado en esta enfer al que deseamos una total y pronta curación.

Pero el Valladolid consiguió igualar el marcador

Madrid, 22.—Primer tiempo de juego alterno en el que destacó la labor defensiva del Valladolid. A poco de empezar el encuentro, se lesionó el extremo izquierdo madridista. Cabrera, por lo que el Madrid jugo virtualmente com 10 jugadores. En esta primera parte no se marcó ningún tanto.

En la segunda mitad, el Madrid in Joduce algunas modificaciones en

En la segunda mitad, el Madrid introduce algunas modificaciones en sus lineas y con Narro de interior trata de forzar la puerta vallisoletana. Lo consigue por primera vez a los ocho minutos. Muñoz lanza una falta, Narro entra al remate y al tratar de impedirselo, Lesmes I desvia el balón a su propia red. Cuatro minutos después, en un avance de la delantera madridista, Barinaga pasa la pelota hacia el centro y Olmedo fusila desde cerca el segundo tanto madrileño.

A los 15 minutos es castigado el Valladolid con un "penalty", que Montalvo lanza fuera.

A los 19 minutos, Revuelta marca el primer gol para el Valladolid y tres minutos antes del final, Vaquero, de un gran tiro, desde lejos, establece el empate.

Carcagente, MESTALLA, 6

El Mestalla se apuntó una rotunda victoria en su partido frente al Carcagente, al que batió por 6-0. En el primer tiempo se marcaron cuatro tantos, obra de Sebastia, dos; Barraquet y Vallverdú, En el segundo tiempo, Sebastia y Vallverdú con siguieron otros dos tantos.

Arbitró el colegiado yalenciano señor Ordiñana, formando los equi-

Mestalla. - Garcia Sanchez, Mir 1, Ibáñez II. Botti, Solves, Romero, Barraquet, Socrates, Vallverdú, Sebastiá e Ibáñez 1.

Carcagente. - Vera, Suay, Farinós, Bernabeu, Cimenez, Sánchez, Gimeno, Amorós, Hernández, Fuertes y Ruiz.

Arbitro bien, Arque.

Equipos:
Madrid.—Alonso; Clemente, Mariscal, Navarro; Muñoz, Narro;
Macala, Clmedo, Barinaga, Montalvo y Cabrera.

Vo y Cabrera.

Valladolid.—Saso; Lesmes 1, BaBot, Lesmes 11; Ortega, Lasala;
Revuelta, Coque, Vaquero, Aldensi

Levante, 3 - Peña Sorian

Empezaron los levantinos ataca do y llegaron con facilidad a la puer ta del Soriano. A los 11 minutos, 0/1 en jugada personal, consiguió el pri-

El Levante dominó antes de l Iluvia, siendo más nivelado el jun go después, hasta el descanso. A los 41 minutos, Orti cede a Zaragozi, que marcó el segundo.

En el segundo tiempo, el Soriano modifica sus lineas: Farina pasa a interior, y Pololo, a extremo, dano más consistencia y peligrosidad a la

A les diez minutos, Sergio ejecu-ta un "penalty": 3-0.

A los doce minutos, Potolo marci el primero para el Soriano. A los veinte, se retiró Sáez, para no reaparecer. El Levante quedó con dica jugaderes. Domino más el Soriano en este

segundo tiempo, que estuvo a punto de marcar en varias ocasiones. Por fin, a' minut_o 44 de este ségundo tiempo, de nuevo Pololo establece el 3-2 definitivo.

Dirigió el encuentro, sin dificulta des, el señor Mérida, ayudado por los señores Ballester y Aicañiz.

Alineaciones: Levante. — Alberto, Dolz, Nava rro 1, Navarro 11; Sáez, Sergio; Ca-cés, Salvador Zaragoz4, Grtí y Pa/4 P. Soriano. — Ferrer, José Luis,

Santamaria, Sastre; Calvet, Barona; Farina, Pascualin, Ricard, Pololo y

PROXIMO MIERCOLES, 5 TARDE PARTIDO "DIA DEL CLUB - Semifinal de la Copa Generalisimo

Siendo este partido "DIA DEL CLUB", los señores socios de general deberán proveerse, previo pago y pre sentación del pase corriente, de su entrada, que se les expenderá hasta hoy, lunes de 5 a 9, NOTA: Los abonados a tribuna no precisan canje ninguno, ya que so válidos sus pases para este partido por tener pagado en su abona anul el "DIA DEL CLUB", lo mismo que los abonados de silla de rol y delanteras de los sectores A B C D y E, sólo que estos dos tienen que canjar gratultamente su correspondiente en rada a la presentación de su abona, ya que este no es válido para entrar al campo, lo que podrán efectuar hoy, de 5 a 9.

hoy. de 5 a 9.

Venta de entradas al público en 30 Leral, mañana, martes, desde las Il.

EXIIA SIEMPRE NEVERAS Véalas en «stand» número 663.

FERIA MUESTRARIO

Venta, en Burriana, 27, y en ferreteria BLASCO

Automóviles y camionetas



mos modelos fabricados por Alemania. Representantes generales para España:

FINANZAUTO, S. A.

Concesionario en VA LENCIA:

V. LLORENS SORNI 29 Teléfonos 18.553 y 30,678

Leed JORNAL

Estos anuncios se admiten en la Administración de PINTOR SOROLLA, 10, de 9 a 1 y de 4 a



DISTRIBUIDOR

FRANCISCO BAS SANZ CASTELLON, 4, y ALICANTE, & (chaflan)



EN LAS BUENAS CASAS DE CAMAS I MUEBLES

VARIOS

ASUNTOS PRIVA pos, Sigilo y garantía, organización LUPA Divigida INSPECTOR POLICIA RETIRADO. Gobernador Viejo, 3

VENTAS

MULTICOPISTA Circulares por millar doce centimos copia.

Luis Santángel, 8, To etono 50235. TRILLADORAL

Vuestros rodamientos a bolas en casa PB REZ MARIN Alla, 50; teléfono 13,509.

COMPRUEBELO. No cenemos rival, ZAPATO FENIS todos colores, desde 25 PESETAS. Re zafa, 39. Antiguos Al. doce céntimos copia, zafa. 39. Antiguo incluído papel. Taría, macenes Rodrigo.

"La Rat Penat" dedica un homenaje a la Cartelera de Espectáculos Sociedad Castellonense de

Asisten el alcalde y vicepresidente de la Diputación de Castellón

con motivo de cumplirse las bo- menaje a la Sociédad patrocina-das de plata de la publicación del dora de esta prestigiosa revista.

"Bulleti Castellonense de Cultura", El acto tuvo lugar en el calon Lo Rat-Penat dedicó ayer, a las siete de la tarde, un afectivo ho-

Orquesta Municipal

Orquesta Municipal

La audición sinfónico-popular ofreció este domingo un vrograma totalmente alemán. No obstante, su caracteristica fué la diversidad. El maestro Von Benda infició el concierto con la obertura "Alceste", de Gluck, que representa algo nuevo y arrollador en el mundo de la ópera diecicchesca y constituye el punto de partida de la apoteosis sinfónica posterior. Doce años de esfuerzo le costó el conseguir la reforma del teatro lirico. Proclama el no servilismo de los compositores, la preparación del ánimo de los espectadores mediante la chertura que resuma el argumento de la ópera, el que la musica refuerce la expresión poética; arias y recitativos no deben interrumpir la acción dramática; y exige scriedad musical a los cantantes menos vanidad y basta de abusos en nombre de un vicioso virtusismo vocal. Músico prediteto de la corte vienesa, su triunfo se produjo, sin embargo, en Paris, propiciado por su discipula Maria Antonieta.

A continuación se interpretó la deliciosa "Serenata de Haffner", de Mozart, en la que figura el célebre "rondó", motivo de lucimiento para el violin concertino Pascual Camps —aún convaleciente.

En lo que respecta a unidad, acentos y contrastes, su ejecución, que supone una depuración del estilo lograda después de un mayor estudio, fué lo más flojo del concierto. La Orquesta, aqui, se produjo como en una primera lectura de la obra. Y Mozart es de los que no admite imporquisaciones.

tudio, fue lo más flojo del concierto. La Orquesta, aqui, se produjo como en una primera lectura de la obra. Y Mozart es de los que no admiten improvisaciones.

La larga escena del Fuego Encantado ,de "La Walkiria", invitó al descanso, después del cual escuchamos la "Serenata" para trece instrumentos de viento, de R. Strauss, breve, pero que sobre una segura unidad tonal, ordena y modula melodias de un romanticismo moderado, como inspiradas en la llusión de lo clásico. En el polo opuesto del mismo compositor, ya plenamente genial, el final de la audición incluyó "Las travesuras de Till...", que con toda su clara infanción a control del menado que anima a las dos provincias hermanas en el ideal común de ofrecer, como reza ideal común de ofrecer ide audición incluyo "Las travesuras de fill...", que con toda su clara intención narrativa, quedan sometidas a una forma donde impera musicalmente "la rima". La personalidad vigorosa y original de Ricardo Strauss, alcanza en este cuento siniónico, donde el humor llega hasía lo grofesco, acaso, una obra impar en el mundo de la sensibilidad alemana.

El concierto, aplaudido en su totalidad, director y músicos, según costumbre, tuvieron que corresponder a las demostraciones de agrado. Con salidas a escena el uno y puesta en pie de la Orquesta.

Federico

Ha fallecido el pianista **Ernesto Monserrat**

En Sarrebrük, donde residia y desempeñaba la cátedra de virtuo-sismo de piano en el Conservato-rio, ha fallecido hace unos dias el sismo de piano en el Conservatorio, ha fallecido hace unos dias el ya gran pianis: a madrileño, de veinicinco años, Ernesto Monserrat. En plena juventud hubo mostrado a los públicos de Alemania, Francia, Suiza y España — aqui en Valencia tocó este mismo año con la Orquesia Municipal y el curso anterior en la Sociedad Filarmónica—, el punto de venturosa madurez logrado a través de excepcionales facultades, descubier: as entre nosotros por el profesor Pérez Corredor. Después, en Madrid, le alecciono Andrade de Silva; en Paris, Lazáre Levy, y en Alemania, el gran Walter Gieseking, que le proclamó su alumno predilecto. Figura de máximo pres: ígio en los medios artisticos, empezaba a conquistarse un renombre internacional. Estaba preparado para emprender una extensa "tournée" de conciertos por Hispanoamérica y encargarse, con carácter permanente, de una cátedra en el Conservatorio de Tucumán.

Perdimos con Ernesto Monserrat—que esta misma primavera tocó para los trabajadores del Puerto de Sagunto— una de las más positivas realidades del pianismo españo.

3. To

19. PATO

Reinas de la valencianisima entidad, siendo presidido por do i Manuel González Marti, presidente de Lo Rat-Penat y diputado pro-vincial; alcalde de Castellón de la Plana, don Carlos Fabra; vicepre-sidente de la Diputación de la casidente de la Diputación de la capital hermana, don Manuel Arna"; presidente de la Diputación de Valencia, don Francisco Cerda Reig; mosén Francisco Escoin, notable musicólogo; don Eduardo Chulia Martínez, catedrático del Instituto "Lope de Vega" de Madrid—primera firma que figuró en el "Bulleti Castellanense de Cultura"—; lleti Castellonense de Cultura''-; director del "Bulleti", don Angel Sanchez Gozalbo; don Carlos G. Expresati, y ctros componentes de la Junta rectora de esta magnifica publicación.

El salón de Reinas, donde se dispusi-ron gran número de me-sas para el servicio de la clásica "xccolatá", se hallaba completa mente ocupado.

Después de servida la "xocolatá"; tuvo lugar el ació homenaje. Ini-ció la sesión el reverendo padre doctor don Juan Benavent, que hizo la ofrenda del homenaje con palabra elocuente. A continuación intervinieron literatos y poetas, entre los que figuraban Soler Go-des, Sofia Salvador, Durán y Tor-tajada, Maria Ibars, Carles Salva-José Maria Bayarri, Ramon dor, José Maria Bayarri, Ram A Cabrelles y Morante Borrás.

La parte musical estuvo a cargo del excelente violinista Juan Alos, quien, acompañado al piano por su hermana Carmen, interpreto diversas composiciones.

Don Manuel González Marti di-

ideal común de ofrecer, como reza el Himno Regional, "nu-vas glo-rias a España". Hizo las presenta-ciones de rigor el rapsoda Manuel Marco. Todos cuantos intervinie-ron en este simpático acto fueron largamente aplaudides.

Puede afirmarse que ayer fué un dia grande para Lo Rat-Penat.

Universidad Literaria

Presente en las tareas del Con-greso Nacional de Derecho Procesal, que la tenido lugar reciente-mente en Madrid, el ilus re juris-consulto i aliano profesor D. Fran-cesco Carnelutti, la Facultad de De-recho y el Colegio Notarial han recabado que tan destacada persona-lidad viniese a Valencia a profesar una lección magistral en el Aula Magna de la Universidad. Tan im-portante acto, que será público, tendrá lugar el próximo miercoles, dia 24, a las siete y media de la

Enrique Nacher, premiado

MANAGED PRESENTANTS APERIMENT BUNEST CREEKENESS

En la Fiesta de las Letras de Barcelona

Reciente aun su exito en el concurso "Nadal", por su novela "Buhardilla", Enrique Nacher ha conseguido otro triunfo en la Fiesta de las Letras de Barcelona que orga-niza la Asociación de la Prensa de aquella ciudad. Su reportaje "El Torico", sobre la tradicional fiesta de Chiva, ha obtenido el premio correspondiente a la convocatoria de este año:

TEATROS

APOLO .- 6'15 y 10'45: Revnelo de fa.

raines.
ESLAVA. — 7 tarde y 10'45 noche:
Johnny Lobito.
RUZAFA.—6'30 y 10'45 noche: Esta
noche no me acuesto.

CINES DE ESTRENO

CAPITOL,—Acosados,
OLYMPIA.—Fuego en la nieve,
REX.—Serenata argentima,
RIALTO,—Sengre torera por Carlos
Arruza, Tolerada.

CINES DE SESION CONTINUA

AVENIDA .- Todos besaron a la novia y Pequeñeces. COLISEUM.—Capitán Angel y Amor

ESLAVA

Compañía de comedia CARMEN CARBONELL-ANTONIO VICO

A las 7 tarde y 10'45 noche: Ultimas representaciones de

SOBRE LA CUERDA FLOJA

iJuzgados municipales!

AYUNTAMIENTOS! ¡AYUNTAMIENTOS! Don Isidro de Arcenegui y don Eduardo García Galán han publicado la 2,ª edición de su obra «La Nueva Justi. oia Municipal». Contiene formularios Precio. 90 pesetas. «INSTITU TO EDITORIAL REUS». Preciados, 6 y 23. Madrid.

LEAN A PEREZ MADRIGAL en su ctan a Perez Madrigal, en su obta «Memories de un converso» (cinco tomos). «Vida, rango y escuela de un español del 31», 10 pesetas «Cuando las Constituyentes», 10 pesetas, «La gabela de los truanes», 10 pesetas. «Patricios y felones», 12 pesetas. «La maconería forma gobierno», 12 pesetas. «La maconería forma gobierno», 12 pesetas. «INSTITUTO EDITORIAL REUS»,

YA HA APARECIDO «El miste. rioso señor YO», de Harry Stephen Keeler, autor predilecto del público español Precio 24 pesetas. «INSTITUTO EDITORIAL REUS».
Preciados, 23 y 6. Madrid,

Narciso Riaza: "Los retractos: Erroes dominantes acerca de la materia". 11 pesetas. "Contribución al estudio de la reserva troncal en el Código Civil", 5'50. — J. Ribera: "Elementos de Patología quirúrgica general" (dos tomos), 36. "Clínica quirúrgica general", 12. "Estudios monográficos de Cirugía española", 20. — Ramón de la Rica: "La nueva reglamentación hipotecania», 12. - J. Riciotti «An tologia literaria de la Biblia", 5. — L. Rigaud: "El Derecho real". Tela, 25. - Saturnino Rivera: "Tradiciones universitarias", 35. - Dichos libros y todos los que usted adquirirlos, al contado o a plazos, "INSTITUTO EDITORIAL REUS". Preciados, 23 y 6. Madrid.

«Colección de procesos célebres» (once tomos), 30'50 pesetas. — A. Quintan^o Ripollés: «La motivación moral en el Derecho penal», 6. — «Filosofía y ciencia del derecho soviéticas», 8. — Radung D'Arii: moral en el Derecho penals, c.—

(Filosofía y ciencia dei derecho soviéticas», 8.— Radung D'Arli:

«Amor y Gloria» (novela), Dos tomos, 50.— Agustin Ramella: «Tratado de la correspondencia en materia civil y mercantil, 12.— «Tratado de la Propiedad industrials
(dos tomos), 30.— C. Ramírez Mac
Gregor: «El matrimonio» 5.— S.
Ramón y Cajat: «Cuando yo era niño...» «La infancia de Ramón y Cajal contada por el mismo (2.ª edición), 10.— «Retrato de don Santiago Ramón y Cajat, con autógrafo, Tamaño 66 x 47, 30.— Dichos
ilbros y todos los que usted nece.
site, puede adquirirlos, al contado
o a plazos, en el «INSTITUTO EDI.

TORIAL REUS», Preciados, 6 y 23.

Madrid,

METROPOL _ Forajidos y San An_

SUIZO.—El callejón de las almas p⁶rdidas y Las m⁰delos, TYRIS.—Sa^mgre en Filipinas y Ju.

lia se porta mal

VARIOS

viveros.—Todas las tardes, baile, Jueves y domingos: Guiñol.

TEATRO APOLO

6'45 y 10'45: Clamoroso éxito de

Mañana, despedida

TEATRO RUZAFA

JOAQUIN GASA presenta su gran compania de revistas Hoy, 6'30 y 10'45:

ESTA NOCHE NO ME ACUESTO

Cada canción un momento

CON DELIA del VALLE — DANY ALEXANDRE — DUNIA ROSCHIR — MARIANC BEUT — EDUARDO BEUT — ILIAN VICENT — ANTONIO ROMAN — BALLET LAS MODELOS

Ringto Hoy lunes

Máximo acontecimiento cinematográfico-taurino Triunfal reaparición de



TOLERADA MENORES

Interesante y emotiva. — Un éxito de CARLOS ARRUZA actor y torero

UN POEMA DE AMOR con páginas de odio, pasiones y luchas



Grandiosa y humana como las obras maestras

Teatro ALKAZAR Martes, 23, 10'45 noche, debut de la compañía de zarzuela Juanito López-Pepe Campos "Campitos"

Formidable programa

BOHEMIOS y reposición del sainete musical de Paco Barchino y Sánchez Rogla

LA CARABA!

BUTACA. 6 PESETAS

TEATRO APOLO

Microles, 24.—10'45 noche: Acontecimiento I Presentación de la gran compañía lírica del

MAESTRO SOROZABAL



Entierro del presidente de la Audiencia Territorial don Francisco Monterde

Al acto asistieron nuestras primeras autoridades

Ayer, a las once, tuvo lugar el de Castellón y Alicante; señores fis lentierro del presidente de la Audien cales de las expresadas capitales cia Territorial de Valencia, excelen- hermanas; Magistratura de Trabajo tisimo señor don Francisco Monter- y el inspector jefe de la misma de Pastor, a cuyo acto asistieron don José Maria de Haro; secretario huestras primeras autoridades y je- general del Ayuntamiento, don Luis

lebró a las diez y media de la ma-ñana una misa "córpore insepulto". En primer lugar formaban los porterores de grandes coronas, entre por el Ayuntamiento de Valencia. Colegio de Abogados, Crupo bené-"San Francisco Javier", de Campanar; Cuardería de Niños; compa- Centro; don Evaristo Crespo Baixaurrea, secretario general del Ayun-Tomás Apóstol, con cruz alzada. A auxiliar y subalterno de la adminiscontinuación, el féretro en carroza tración de Justica, y una gran mul

Luego, la presidencia de autoridades, en la que formaban, el VIcario general, don Jacinto Argaya, en nombre del señor arzobispo; excelentisimo señor capitán general. ilor Custavo Urrutia González; exrelantisimo señor gobernador civil Pombo; jefe de la Tercera Región Aérea, general White; gobernador mi lar de la plaza, general Rios Capapé: jefe de Estado Mayor, general Vallejo Nájera; Comandante militar d_e Marina, don Calixto de Paredes y Chacón; Rector de la Uniwersidad, doctor Rodriguez Fornos; don José Valcarcel, presidente de la Sala de lo Civil, en representación de la Audiencia Territorial; teniente de alcalde, don Eugenio Mata, en nombre del Ayuntamiento de la ciudad; delegado de llacienda, don Miguel Lozano; jefe superior de Policia, don Eustaquio Pardo Zurilla; presidente de la Diputación, don Francisco Cerdá Reig; delegado de Trabajo, don Enrique Ojea; cónla representación de este organismo, y el Fiscal de Tasas, don Luis

La presidencia familiar estaba Formada por el hijo del finado, don Francisco Monterde Ribelles, reverendo padre don Pedro Lafuente Monterde, y demás familiares. Luego seguian el procurador en Cortes don Luis Lluch Garin; el delegado provincial de la Subsecretaria de Educación Popular y vicerrector de la Universidad, doctor Corts Grau catedrático doctor don Francisco Ramon Rodriguez Roda, en representación de la Facultad de Filosofia y Letras: señores magistrados, fiscales, jueces y secretario de la Audiencia; presidentes de la Audiencia

arrea; coronel don Joaquin Casi-El cortejo funebre partió desde nello y teniente coronel señor Quin-Palacio de Justicia, donde fué ins tero, en representación del 34 Terkalada la capilla ardiente, y se ce- cio de la Guardia Civil, figurando, además, otros jefes y oficiales del benemerilo Cuerpo; señor juez de Instrucción del Distrito de Torrente; señor juez de Jérica; presidente del las que destacaban las ofrendadas Circulo de Bellas Artes, don Javier Goerlich; catediático del Conservatorio de Música y Declamación, don Manuel Palau, representando este neros en la Judicatura; don Luis La- II, por la Junta de Obras del Puerto: don Godofredo Ros, en nombre tamiento; Ayuntamiento de Torren- del Fomento de Turismo; represenite, y Ayuntamiento de Jérica. Se- tación de otras corporaciones y enguia el clero parroquial de Santo tidades, y por último, el personal titud que se honraba con la amistad del finado.

El cortejo funebre se dirigió a la iglesia parroquial de Santo Tomás Apóstol, donde fué entonado un responso. A continuación, se despidió el duelo, desfilando la numerosa concurrencia ante la presidencia familiar y de autoridades.

El fallecimiento del excelentisimo señor don Francisco Monterde Pas tor, ha causado profunda condolencia en todos los sectores de la so-ciedad valenciana, dadas la_s virtudes de caballerosidad que le eran propias, a cuyo sentimiento de condolencia se asocia JORNADA.

Don Ricardo Jover Melia, don Alejandro Reig Pérez, don José Sarzo Bordehore, don Juan José Rodriguez Roldán, don José Pablo Marti, don Lorenzo Maseres Cataà, don Eladio Sint Pérez; doña Inés Bernabeu Cones, delegada de! Roberto José de Carranza; fiscal de la Audiencia, don Felipe Cardel; ción Católica; don Bernardo de Acla Audiencia, don Felipe Cardiel; ción Católica; don Bernardo de don Pedro Carrau, vicedecano del Lassala González, don José Torio-Colegio de Abogados, que ostentaba sa Simó, don Salvador Sancho Rausell, señor vizconde de Valdeso:0, don José de Valcarcel y Chico de Guzmán, presidente accidental de la Audiencia Territorial de Valen-cia; don Antonio Blanch Mussó, jefe del Sindicato de la Naranja; señor alcalde de Utiel y secretario jefe local de Olleria, señor alcalde y secre ario de Bene úser.

Causa contra cuatro o emones

Bruselas, 22. — Hoy comienza la sta del proceso contra cuatro ge-erales alemanes que durante la merales alemanes que durante la guerra prestaron sus servicios en Bélgica al frente de las tropas de

INEVERAS! Ferreteria LA

15.000 espectadores de un partido La fiesta en honor de futbol se salvaron en Cuzco los Desamparados

Las primeras victimas del terremoto son 50 muertos y 250 heridos

bierno dice que las primeras citas El número de victimas hubiera si o que se conocen de las victimas re mayor a no ser porque se celebraba gistradas con motivo del terremoto un partido de futbol que congrege de Cuzco dan 50 muertos y 250 he- en el campo a unos 15.000 espectaridos. - Efe.

EL PRESIDENTE Y EL MI-NISTRO DE SANI DD, A CUZCO

se informa que hoy saldrán para Cuzco el pres dente Manuel Odria y el ministro de Sanidad, coronel Lepez. con el fin de duigir personalmente las operaciones de auxilio a las victimas del terremoto. Se ha mente las operaciones de auxilio a las victimas del terremoto. Se ha dispuesto que salgan aviones inmediatamente conduciendo a médicos datamente conduciendo a médicos penfermeras, así como viveres. —

UNICE MIL DEFENDAS SE

QUINCE MIL PERSONAS SE SALVAN POR FSTAR EN UN PARTIDO DE FUTBOL

Lima, 22. - Una nota del Go-bastián está totalmente desetruido. dores, con lo que casas y calles estaban muy solitarias. Los aficionarios al futbol han resultado ilesos en su totalidad. — Efe.

UNA SOLA COMUNICACION

Lima 22 — La empresa de las lineas acreas l'aucete cuyos avions son los únicos que hacen vuelos a Cuzco, ha declarado que no podía establec r contacto por radio con d'alla de la contacto
NO HA PASADO EL PELJ-GRO EN VINNIPEG

Cuzco, 22. — Casi todas las igiesias de la ciudad, algunas en pie desde 1650, cuando otro terremoto sacudió la ciudad de Cuzco, ocasionando grandese destrozos, han sufredo daños. La avenida Pardo, donde estaban las residencias puás modernas, lujosas y elegantes, ha quedado arrasada. El barrio de San Servicio de nivel en las aguas.—Efe.

de la Virgen de organizada por el personal de la Tabacalera

El personal de la fábrica de El personal de la fábrica de tabacos celebró la tradicional fiesta a su Santísima Patro, na, la Virgen de los Desampa, rados, que revistió inustado esplendor. El sábado último, a las seis de la tarde, después de la procesión celebrada por el interior de la fábrica de tabacos fué trasladada la ima bacos, fué trasladada la ma gen de la Patrona a la igle sia parroquial de San Pascua Bailon, solemnidad a la que asistió todo el personal de la fábrica.

En la presidencia de los ac tos figuraban, el ingeniero je fe de la fábrica, don Manue Torán de la Rad; el repres n tante de la fábrica y presiden te honorario de la comisión d flestas de la Virgen, don re derico Esteve; presidente elec der co Esteve; presidente escitivo de esta comisión, den Luis Mingo, y otros significados elementos. Terminada la procesión, se cantaron una Salve, los gozos y el himno. En honor a la Virgen de los Deserverandos.

amparados. Ayer, a las diez de la ma nana tuvo lugar una solemne misa en el altar mayor de la parroquia de San Pascual

Ofició el reverendo padr don Rafael Ferrándiz. Ocup la sagrada cátedra, el reverendo padre Benedito, carmelita descalzo. La capilla musical que dirige el maestro Sansaloni interpretó la misa a

Después del oficio religios se celebró una solemne procesión, que recorrió las principales calles de la feligresia, en traslado de la Virgen a la fabrica de tabacos, Formaban la compania de la compania de la compania de la compania de la compania del la compania de la compania del la compania d presidencia de autoridades, r presentaciones del capitán ge tina.

Se advierte que en el caso de infracción de estas reglas, el avión infracción será detenido al aterrizar en cualquier aeródromo egipcio, y se abrirá una investigación. Los tripulantes y las empresas aéreas serán retirar las licencias si operan en Egipto.

Esteve, don Luis Mingo y otras representáciones.

Cela Bayar, probable nuevo presidente de Turquia

Ismet Inonu pasará a ser jefe de la oposición

su primera reunion, desde que el tina. partido demócrata obtuvo una resonante victoria en las elecciones generales del 14 de mayo. Se espera que elija a Celal Bayar, de 63 años de edad, nuevo presidente de la república. Ismet Inonu, jefe del partido popular, que durante 27 años ha gobernado al país, pasará a ser el jefe de la oposición, con 52 diputados, contra 434 que tienen los demócratas.-Efe.

ción de Aeronáutica Civil egipcia ha! dado un comunicado por el que se cuatro kilómetros de diámetro selo: odos los palacios reales de El Cairo, Alejandria, Ciudadela, puertos de Alejandria, Port Said y Suez, y presa de Asuán, en el alto Egipto. También se prohibe el vuelo sobre Arisch, cerca de la frontera oriental, asi co-

Angora, 22. — La nueva Asam- mo sobre todo el territorio ocupado blea nacional turca celebrará hoy por las fuerzas egipcias en Pales-

PROHIBICION DE VUELOS EN AVEL SE CELEBRÓ LA TOMBETA A SAN DE CAIRO, 22. — La Administra-

prob ben los vuelos en un circulo de Fué organizada por la Hernandad de Labradores y Ganaderos

A las once de la mañana de ayer el alcalde de Patralx, señor Ples se celebró la brillante romeria a y un grupo de auténticas huertanas San Isidro, organizada por la Hermandad de Labradores y Canaderos de Valencia, Cámara Oficial Sindical Agraria, Unión Territorial de Cooperativas del Campo, Sindicato de Ganaderia y clavarios de la partida de San Isidro de Patraix.

La romeria salió de la plaza de Patraix alrededor de las diez y media, llegando en perfecto orden a la Ermita de San Isidro Labrador. Estaba formada por varios carros arreglados al estilo huertano y tirados por numerosos caballos lujosamente enjaezados, así como grupas artisticas y barracas con todos los aperos de labor.

En la tribuna que pasó revista se colocaron el presidente de la Cámara Oficial Sindical Agraria, conde de Trénor; el ingentero jefe de la Sección Agronómica, don Juan Villar: el presidente de la Hermandad de Labradores, don José Vicente Mas: los señores Mascarós, López Caldes, Cooperativa.

tipicamente ataviadas. El desfile constituyó un éxito, y se repartieron en el acto seis premios, por un total de 3.000 pesetas. El primer premio se adjudicó a un carro tirado por 20 caballos.

Después del desfile se traslado en procesión el santo Patrono desde la Cooperativa a la ermita, formando las autoridades, clavarios y cabildo.

En la misa solemne predicó don Juan Benavent, A la salida de la iglesia, después de varios disparos de tracas y con el concurso de la música, celebraron una sesión de bailes regionales un grupo de señoitas de la Sección Femenina de Va. lencia. También se cantaron valencianas.

Un numerosisimo público de toda la huerta acudió a presenciar todos los actos, que constituyeron un éxito

Al finalizar el baile, la imagen fué devuelta procesionalmente a la





Dos momentos del entierro de don Francisco Monterde